

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes y festivos.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

El Menorquin

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MINORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacetas a precios convencionales.—Los comunicados a real de vellón la línea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 88. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año V.

Mahon, juéves, 4 de Setiembre de 1873.

Núm. 1238.

Noticias Generales.

Madrid 29 de Agosto.

Pocas noticias hay de la insurreccion. La Gaceta solo dice que segun telegrama del gobernador de Badajoz, ha sido alcanzada por el capitán Vargas, de la Guardia civil, la partida carlista Sabarriegos, poniéndola en precipitada fuga. El cabecilla Sierra herido y prisionero. Nueva version sobre las fuerzas carlistas que hay en Estella: segun *El Imparcial*, ascienden a diez mil hombres, y es indudable que se proponen dirigirse a Tafalla. Si se resuelven a verificar este movimiento, el general Santa Pau está decidido a presentarles el combate, contando con que su numerosa caballería podrá ser empleada con éxito sobre los batallones navarros.

Del general Sanchez Bregua no se tenia aun noticia en Madrid de que hubiese salido de Bilbao, pero se creia que saldria el viernes a la madrugada.

Véase ahora la carta que publica *La Correspondencia*:

Vitoria 28.

Aun no se tienen aquí noticias de que el general en jefe haya salido de Bilbao hacia Estella, para recuperar la plaza y batir a D. Carlos.

El general Santa Pau, con unos tres mil hombres, sigue entre Sesma y los Arcos, y hoy quizás emprenda alguna operacion de avance contra Dorregaray.

En la accion de Dicastillo se batieron muy bien las tropas, particularmente el ala derecha, compuesta de infantería y de ingenieros, que rechazaron a los carlistas despues de una resistencia tenaz.

La toma del fuerte de Estella sigue influyendo en favor de los carlistas, tanto como ha dañado el espíritu liberal. Si los hombres del gobierno podieran apreciar estas cosas sobre el terreno, tengo la conviccion de que se asustarían de su insistente federalismo, y proclamarían la union de todos los elementos anticarlistas, para no ocuparse de otra cosa que de levantar el abatido espíritu de España, y contribuir como españoles a salvar la situacion.

En Vizcaya continúan las facciones sin abandonar las inmediaciones de Bilbao.

No es cierto que las tropas del general Bregua hayan tomado en Bilbao actitud alguna hostil contra su general, como ha dicho algun periódico. Hay descontento, si, pero nace de ver que no llegan refuerzos, y no pueden hacer nada decisivo mientras que los carlistas aumentan y se organizan.

Las fuerzas del Pretendiente en las tres provincias Vascongadas y Navarra son: 3,000 en Alava, 3,000 en Guipúzcoa, 5,000 en Vizcaya y sobre 9,000 en Navarra, sin contar varias partidas sueltas. Como el reclutamiento no cesa, bien puede temerse que para el dia 15 de setiembre pase de 25,000 los hombres que el carlismo tendra levantados.

Las últimas noticias fidedignas que tengo de esta provincia son tan poco satisfactorias como las de las otras.

Larramendi, Varona y Mendivil estaban ayer en Villareal con unos 700 hombres, en Elora habia unos 300, en Echagüen 400 y en Ulibarri 50.

Saltaviñas está en el valle de Bercedo con 60, sacando mozos.

Hoy se ha dicho que la junta de guerra se preparaba a destruir los puentes de la linea férrea sobre el Zedona, para dejar a Vitoria incomunicada.

En San Sebastian se han terminado ya algunas fortificaciones, y no se teme que los carlistas intenten nada contra la poblacion, que está guarnecida y defendida por voluntarios muy decididos.

Se habla de un nuevo desembarque de armas por Fuenterrabia, y de haberse establecido en Eibar y Plasencia talleres de recomposicion y hasta de construccion de fosiles, que trabajan sin descanso.

En Peñaplata parece que se han recibido algunos cañones Krupp.

Terminaremos consignando que segun las declaraciones del ministro de la Gobernacion en la reunion de la mayoría, los carlistas armados ascienden los de Navarra a 14,000, los de Castellon a 5,000, y hay otros 15,000, no todos bien armados, en Cataluña y el resto de las provincias donde tienen partidas. Total 34,000; muchos son, pero si hubiese union entre los liberales, no seria dudosa su derrota.

Idem 30.

Los malagueños van a hacer un magnífico regalo al comodoro prusiano Werner, que impidió el bombardeo de aquella ciudad.

Anoche circulaba una noticia que de ser cierta entrañaria una gran gravedad.

Decíase que en Cartagena habian comenzado las deliberaciones para acordar si entregar la plaza al gobierno ó a los carlistas.

Las catorce declaraciones de la mayoría adoptadas en la reunion del Senado comprenden, entre otros puntos,

el planteamiento de la república federal, adopcion de las reformas políticas y económicas que de ella se deriven, pero oportunamente:

«Que para resolver las dificultades suscitadas sobre division territorial, se consulte a las diputaciones provinciales hasta 1.º de noviembre;

Que esta consulta se refiera a la conveniencia de division por los antiguos reinos ó conservacion de las actuales, provincias, ó formacion de regiones por afinidad de intereses económicos y políticos, sin perjuicio de que las Cortes resuelvan lo mas conveniente;

Que el ministerio Salmeron merece el apoyo de la mayoría hasta el punto de confiarle la solucion de las crisis con arreglo a su programa;

Que se autoriza al gobierno para mantener el orden y perseguir la insurreccion cantonal, impedir nuevas sublevaciones y terminar la guerra civil, debiendo ser esta su atencion preferente, puesto que en ella estriba el principal obstaculo para el planteamiento de la república federal;

Que se escite el celo del gobierno para que con las leyes votadas se procuren los medios para conjurar los peligros y atender a las necesidades del ejército;

Que a toda prisa se organicen y envíen a campaña las reservas, en cuanto haya fuerzas bastantes, un general a Cataluña con recursos y medios para acabar la guerra rápidamente;

Que se procure la pronta reorganizacion de los cuerpos facultativos;

Que se envíen guarniciones a Navarra de los voluntarios aragoneses;

Que se haga la guerra con toda la energia imaginable, castigando al pais carlista;

Que se eche mano de todos los generales cuyos servicios sean útiles;

Que se suspendan las sesiones hasta primero de noviembre;

Y que se faculte al gobierno para declarar, si es necesario, a la nacion en estado de guerra.»

Dícese que el general Contreras ha hecho saber, con la mayor formalidad, a los comandantes de los buques extranjeros surtos en Escombreras, que en el momento en que traten de sacar la «Almansa» y la «Victoria» romperá la plaza el fuego contra las escuadras.

Con la misma formalidad parece que el comodoro inglés ha significado al general Contreras su propósito, si tal se hace, de romper el fuego contra la plaza desembarcando las tripulaciones y tomando las represalias consiguientes.

Cartagena 27 de agosto.

Anoche fué de gran alarma y de espantoso zambombéo.

El general Martínez Campos, que aunque falto todavía de medios para intentar un sitio formal, no quiere que los cantonistas duerman con tranquilidad, dispuso que un fuerte destacamento de carabineros y soldados intentara un ataque al castillo de San Julian, por si se lograba coger desprevenidos a sus defensores.

Para ello mandó situar seis cañones hacia la parte de San Anton y romper un vivo fuego de cañon y fusilería sobre la plaza. De esta contestaron con ardor y toda la noche hubo un frecuente y espantoso tiroteo de una y otra parte.

Mientras, la columna de ataque se aproximaba al castillo de San Julian; pero hallaba alerta a su guarnicion, que sostuvo un vivo fuego con los que se aproximaban, por lo cual se vieron estos obligados a retirarse sin conseguir su objeto, segun hemos sabido esta mañana.

Parece ya positivo que mañana 28 empiezan seriamente las operaciones contra la plaza. Creo que los sitiados no se resistirán tanto como ellos dicen. Les falta pan, pues aunque tienen mucho trigo, no hay donde molerlo. Ayer la junta andaba muy preocupada con esto.

Gracias a la plata que sacan de la fabrica de Figueras, hace dias que los insurrectos están acuñando monedas de dos pesetas, iguales a las legítimas que se acuñaron el año de 1870. Solo se diferencian de ellas las nuevas en que un pelo atraviesa los castillos que forman la corona que hay en el reverso de la moneda.

La Independencia del jueves, 28 de agosto, publica la siguiente última hora:

Vergüenza y baldon para los cobardes é infames sicarios que tras los robos, incendios y asesinatos, han tenido la brutal avilantez de cometer actos tan salvajes como el que refiere *La Lucha* de Gerona en los siguientes términos:

«Los detalles que se van recibiendo de Tortellá, son a cual mas horroroso. Hubo niña de quince años que tuvo forzosamente que sufrir la feroz brutalidad de once carlistas; hubo joven que sufrió doblemente; hasta una anciana fué barbaramente violada, y una mujer que tenazmente se resistió, fué muerta a bayonetazos por aquellos cafres. ¡Oh! esto es inaudito, horrendo, imperdonable.»

En efecto; esto es lo que no se ha visto en muchos siglos; esto estaba reservado a los nuevos cuanto feroces van-

dalos, á los que cobijados bajo los pliegos de una bandera aborrecida, pero al fin política, que lleva por lema: «Dios, patria y rey», cometen actos tan feroces que su sola lectura subleva la sangre y hace esclamar: ¡Malditos sean los que tales actos consuman porque no son mas que una gavilla de cobardes y miserables bandidos!

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE El Diario de Barcelona.

Madrid 28 (3:25 m.)

El Diario Español ataca duramente á la Francia por la conducta que sigue protegiendo á los carlistas, y dice al gobierno que le pida explicaciones.

El general Santa Pau se ha municionado en Lobosa. Los carlistas parece que se mueven en direccion á Tafalla. A pesar de la noticia de la «Correspondencia» se desmiente que el general Sanchez Bregua demore su marcha sobre Estella.

Se ignora el paradero de la Numancia. No se ha atrevido á atacar á ningún puerto temiendo que la apresen los dos buques ingleses que la vigilan. La escuadrilla del contra-almirante Lobo se halla en Mahon (*) al abrigo de los fuertes pues careciendo de boque blindado es imposible atacar á la «Numancia».

Estan ya preparadas las tripulaciones para la «Almansa» y la «Victoria» conforme á los deseos de los ingleses que se negaron á entregarlas sino se disponia de la tripulacion necesaria.

Madrid 28 (3:30 m.)

Probablemente presentará hoy á las Cortes el señor Gomez Sigura una proposicion delegando á los tribunales supremos la facultad de indulto. El gobierno se declara neutral en esta cuestion. La proposicion cuenta con unos sesenta votos de mayoría.

En la reunion de esta noche se abordará la cuestion de suspension de las sesiones, pero se duda que obtenga buen resultado. El centro de la Cámara parece opuesto á la suspension.

El señor Pi y Margall piensa declarar que cree que se debe discutir la Constitucion antes de suspenderse las sesiones.

Se halla restablecido el ferro-carril de Murcia.

Se habla de inteligencias de los carlistas con los rebeldes de Cartagena.

Los carlistas han invadido á Limpas y Ampuerto en la provincia de Santander, haciendo exacciones, llevándose rehenes y alejándose despues al tener noticia de la aproximacion de las columnas.

Las fragatas «Almansa» y «Victoria» irán á Gibraltar.

Valencia 31 de Agosto.

El vuelo que ha tomado la campaña carlista y el temor que algunos abrigan de que las partidas que recorren nues-

(*) No hemos visto aun la tal escuadrilla. (El Menorquin).

tros campos intenten un golpe á la ciudad, ha dado pie para que en la sesion que ayer celebró el ayuntamiento se presentase una proposicion pidiendo que se declare la ciudad en peligro; que se dirija un llamamiento á todos los partidos liberales para atender á la defensa de Valencia; que se organice por barrios todos los habitantes con el objeto de formar una fuerza de casados y viudos con hijos, que se encargari de la custodia de la poblacion, y otra formada de solteros que saldra á campaña mandada por oficiales del ejército. Por último se acordó votar una contribucion de guerra, pidiendo á la vez autorizacion al gobierno para embargar los bienes de los carlistas que se han levantado en armas, á fin de cubrir con su producto dicha contribucion.

El ayuntamiento aprobó el pensamiento, excepto la parte de declarar la ciudad en peligro, y terminada la sesion marcharon los concejales á ver á las demas autoridades con el objeto de ponerse de acuerdo con ellas, y consultarlas sobre la conveniencia de llevar á cabo todas las partes que encierra la proposicion.

Siguen siendo cada dia mas graves las pocas noticias que recibimos de Castellon. El grueso de las facciones de aquella provincia tienen bloqueada la capital, donde soteayer parece que se estaban levantando barricadas para la defensa. Cucala, Vallés y otros gefes de ménos importancia ocupaban los pueblos de Villarreal, Burriana, Onda y otros cercanos, habiendo cortado el puente del ferro-carril sobre el Mijares. Se confirma que el primero habia pasado una comunicacion al Ayuntamiento de Castellon, pidiéndole 588.000 reales y un trimestre de la contribucion industrial, y amenazándole si se negaba á ello con cortar las aguas que sorten la poblacion, y tomar contra ella otras medidas enérgicas.

Esto habia producido gran consternacion en el vecindario, si bien se aprestaba á rechazar en probable ataque de los carlistas. Para facilitarle deben haberse recibido en aquella ciudad algunos centenares de fusiles, y quizas ayer mismo habra cesado el peligro, con la llegada de la brigada Villacampa, que desde el alto Maestrazgo bajaba en socorro de la capital, y que hoy cuando menos llegará en su auxilio.

Cucala seguia, en tanto, haciendo requisos de caballos en los pueblos de la costa, y llevándose los mozos de la reserva, empleando tal rigorismo, que donde no encuentra á los mozos se lleva presos á sus padres, y lo que es todavia mas cruel, á las pobres madres.

CRÓNICA LOCAL.

A peticion de una de nuestras amables suscriptoras empezamos á publicar hoy en nuestro folletin el ALMANAQUE DE LAS BELLAS, cuyas composiciones poéti-

cas dió á luz el director de este periódico en 1864, en el folletin de El Diario de Menorca, que se publicaba bajo la entendida direccion del C. José Hospitaler, y de cuyo Almanaque se ocupa el C. Joaquin Maria Bover en su Biblioteca de escritores baleares.

El lunes próximo dia 8 del actual tendrá lugar en esta ciudad la popular y tradicional fiesta de Nuestra Sra. de Gracia. Habrá segun costumbre corridas en el Coso Nuevo y música en el paseo de la Alameda.

Leemos en «El Isleño»:

«Continúa en grande escala la introduccion de calderilla falsa, de la últimamente circulada, siendo las piezas de 10 céntimos de peseta las que han sido objeto de los falsificadores. Hace mas da un mes que dimos la voz de alerta, ignorando si las autoridades han tomado ninguna disposicion. Es tanta la abundancia de esta calderilla, que en ciertos pagos se notan cartuchos de veinte reales, todos ellos falsos.»

Nota de las reses de gollasa en el Matadero de esta ciudad, en el dia de la fecha:

	Peso.	Kilógs.	Grams.
0 buey			
1 vacas			
1 becerro			
0 terneras			
6 carneros			
		375	880

Mahon 2 setiembre 1873.—El encargado,—S. Olives.

AÑO ECONÓMICO DE CIUDAD DE MAHÓN. 1873 á 1874.

Administracion de arbitrios municipales.

Relacion de las especies sujetas al pago de dicho impuesto introducidas, en el dia de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Unidad, peso ó medida.	Especies ó articulos tarifados.
33 litros	Vino comun.
83 kilógs.	Habas.
750 kilógs.	Cebada.
3900 kilógs.	Trigo.
16 kilógs.	Fideos y pastas.
832 kilógs.	Carbon vegetal.
3420 kilógs.	Azúcar.
74 kilógs.	Pimiento colorado.
4372 litros	Aceite de oliva.
Mahon 1.º setiembre de 1873.	
100 kilógs.	Cebada.
3932 kilógs.	Trigo.
41 kilógs.	Fideos y pastas.
4080 kilógs.	Carbon vegetal.
Mahon 2 setiembre de 1873.	
	El Administrador, Francisco Llull.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 3. De Hamburgo, Cádiz y este lazareto

en 26 ds., incluso los 10 dias cuarentena, vapor prusiano Messina, de 687 ts., c. Mr. Y. H. Fends, con 22 trip., 2 pas., cueros y efectos.—A la orden.—Despachado para Barcelona sin alteracion.

Despachados el dia 2. Para Barcelona, pail. esp. Galgo, de de 31 ts., p. Pedro Vanrell, con 7 trips. y efectos.

Culto Católico.

Santo de hoy. Santas Rosa'ia y Rosa de Viterbo, vírgenes.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. de la Anonciacion.

Santo de mañana. San Lorenzo Lorenzo Justiniano obispo y Sta. Catalina de Raconicio vírgen.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.—Agosto.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
7	766	31.5	24.5	66		10
8	766.5	31.2	24.7	51		10

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilógramos. Dia 7.—NE. flojo.—1.5 Dia 8.—S.V.—1.5

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 30 ms.—Pónese á las 6 h. 27 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 33 ms' de la T.—Pónese á las 1 h. y 36 ms. de la N.

GACETILLA.

BRONQUITIS.

Creemos oportuno recordar á nuestros lectores que, en las épocas en que los cambios repentinos de temperatura y los enfriamientos súbitos ocasionan numerosos accidentes, mas ó menos graves, el alquitran de Guyot reemplaza con ventaja y economia muchas tisanas y pociones para curar los resfriados, bronquitis, catarros, irritaciones de pecho y enfermedades de garganta. Basta verter en un vaso ó en una taza de agua la cantidad de licor contenida en una cucharilla de café, para obtener instantáneamente un agua de alquitran límpida, de un gusto agradable, y á tan mínimo precio, que con un frasco, que no cuesta sino dos francos, hay para preparar una docena de litros de agua alquitranada.

M. D., de Bruselas, de edad de 47 años, padecía desde hacia siete años una bronquitis que habia concluido por determinar un considerable debilitamiento físico. Cansado de remedios, se decidió por mis instancias, aunque no sin dificultad, á ensayar el licor de Alquitran de Guyot. Bajo la influencia de este medicamento, las funciones digestivas se despertaron rápidamente, la tos disminuyó muy pronto, y desapareció por completo antes de la sexta semana. A los tres meses, la cura era radical. M. D. toma todavia el alquitran y promete no abandonar jamás su uso. (Extracto del periódico de medicina Le Scalpel).

Anuncios.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

Con arreglo á lo prevenido en la ley de 24 de junio último, las elecciones de diputados provinciales deben verificarse en los días 6, 7, 8 y 9 del próximo mes de setiembre.

Al efecto el Distrito Municipal de esta ciudad para estas elecciones se halla dividido en tres distritos electorales como á continuación se expresa.

Primer distrito.

Primer colegio.—Casas Consistoriales de Mahon.—Comprende las calles y plazas siguientes: plaza de la Constitución, callejón de la Plaza, calle Nueva, del Angel, plaza del Retiro, calle Portal de mar, del Sto. Cristo, del Arco, Puente Castillo, Alonso 3.º, Conquista, de la Libertad, San Roque, Iglesia, Hannover, Rosario, Buen aire, Alayor, Alba, plaza de S. Francisco, calle de S. Gerónimo, San Jaime, del Rector, de Riego, San Antonio, Araval, Horno, de los Negros, del Sol, Alameda, San Clemente, Santa Escolástica, Mercadal, Montañes, Sta. Victoria, Cifuentes, Ramis, y Compañía de Tramontana.

Segundo Colegio.—Casa Rectoral de San Clemente.—Compañías

de Algendar, Musuptá, Binidali y Tornaltí.

Segundo distrito.

Tercer Colegio.—Hospital de Caridad.—Comprende las calles y plazas siguientes: plaza de la Esplanada, calle del Molino, del Pino, Moreras, Bastion, S. Bartolomé, Luna, S. Alberto, Cos de Gracia, Estrella, S. Jorge, San José, Deyá, plaza Arravaleta, calle de Gracia, San Gabriel, Arravaleta, plaza del Carmen, Pescadería, Espartero, Claustro del Carmen, calle del Norte, Pescadores, Anuncivay, S. Fernando, Comercio y Orfila. Compañías de Norias y Molinos y de S' Olivar.

Cuarto Colegio.—Casas Consistoriales de Villa-Carlos.—Pueblo de Villa-Carlos y compañías de Biniatap y Toraxer.

Tercer distrito.

Quinto Colegio.—Celda prioral del Carmen.—Comprende las calles y plazas siguientes: plaza de la Miranda, S. Roque, S. Sebastian, S. Nicolás, Sta. Cecilia, la Concepción, Sta. Ana, Sta. Teresa, Sta. Catalina, Sta. Rosa, del Carmen, Sta. Eulalia, San Carlos, S. Guillermo, S. Elias, Castillo, San Pablo, S. Juan, la Plana, Padilla, Progreso, S. Lorenzo, S. Luis Gonzaga, S. Cirilo, Ramirez, Campamento, San Manuel, San Andrés, Rampas de la Marina, Anden de

Levante, Cuesta Vieja, Calafiguera.

Sexto Colegio.—Casa Rectoral de San Luis.—Pueblo de S. Luis y Compañías de Binifadet, Consell, Torret y Biniparrell.

Cada distrito nombrará un Diputado provincial. Los trámites de esta elección son los mismos que previene para Diputados á Cortes la ley electoral vigente.

Los electores del primer colegio concurrirán á emitir sus votos en las Casas Consistoriales de esta Ciudad.

Los del 2.º colegio en la casa Vicaria de S. Clemente.

Los del 3.º colegio en los corredores del Hospital de Caridad.

Los electores de Villa-Carlos y sus compañías en la Casa Ayuntamiento de dicho pueblo.

Los electores del 5.º colegio en el Claustro del Carmen.

Y los electores del 6.º colegio en la escuela de niños de San Luis.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de los electores de este distrito.

Mahon 29 agosto de 1873.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

En atención á la morosidad que se observa por varios deudores al pago de los derechos municipales

por especies introducidas sujetas al espresado derecho se previene á todos los introductores que desde el día de mañana deberán satisfacer el derecho al administrador de los mismos en el acto de la introducción como se previene en el art. 1.º del Reglamento para la cobranza de los espresados derechos que se publicó á su debido tiempo, en la inteligencia de que no verificándolo no se permitirá retirar los especies introducidas hasta que se cumpla con el pago referido. Mahon 2 de setiembre 1873.—Francisco de A. Pons. 2

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc.

HACE SABER á todos aquellos á quienes pueda convenir formar parte de la tripulación de la lancha de auxilio de este puerto situada en Villa-Carlos, que la tal embarcación para el percibo de derechos se rige por una tarifa aprobada por el Superior Gobierno de la Nación, y en su consecuencia, nadie tiene derecho á alterarla ni modificarla por ser una ley á la cual todos se han de sujetar. Si alguno ó algunos de los que puedan dotarla no se conforman con dicho Arancel, libres quedan de prestar aquel servicio, y tambien de representar



al mismo Gobierno único que puede variarlo. Mahon 1.º setiembre de 1873.—Juan Cardona y Netto.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

La festividad popular de nuestra Señora de Gracia se celebrará el lunes, día 8 del actual, con carreras de caballos y demás de costumbre, que tendrán lugar en el Cos Nou, y en las que se distribuirán los premios siguientes:

- 1.º Muchachos. 2:50 pesetas
- 2.º Hombres. 5:00 »
- 3.º Pollinos. 5:00 »
- 4.º Burros. 7:50 »
- 5.º Mulos. 10:00 »
- 6.º Potros. 15:00 »
- 7.º Caballos. 20:00 »

Las corridas empezarán a las 4 1/2 de la tarde por el orden que antecede y se observarán las prevenciones que a continuación se expresan:

- 1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del mismo día 8. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sugetado a dicha formalidad, ni tampoco las que no se crean aptas para disputar los premios.
- 2.º Para ganarlos será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.
- 3.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el sú el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igual-

dad debida, podrá dárseles el sú, paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.º Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores (vulgarmente tancar), no tendrán opción al premio, y se les impondrá la multa de un escudo.

5.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 3 de setiembre 1873.—El Presidente, Francisco de A. Pons. 3

En celebridad de la fiesta de Ntra. Sra. de Gracia habrá baile las noches del sábado, domingo y lunes, en la calle de Sta. Cecilia, casa de Antonia. 3

Manifiestos de Nacimiento.

Véndense en la imprenta de El Menorquin, al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

PAUL DE KOCK,

SU VIDA Y SUS OBRAS

POR

D. ANTONIO CASTILLA.

Edición adornada con el retrato de Paul de Kock.

Un tomo 4 rs. en Barcelona 5 fuera.

Enviar sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: en las principales librerías.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Pildoras Holloway.
Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Ungüento Holloway.
La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera, limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

PARA ARGEL.

Saldrá á principios del presente mes el pailebot MENORQUIN. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo patron, calle Rector n.º 6.

